

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ LUNES 14 de marzo de 1904

NÚMERO 707

Agencia de transporte entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas. Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia. En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable licensed commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios á

The Phoenix

Coffee Co.

LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro. Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

RICARDO KRIBEL Anibal Santos y Guillermo Obando, -abogados, Dentista Alemán **DESPACHA** Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado. en la casa frente á la de don Oficina: Avenida Central O. Federico Tinoco. 25 metros del Mercado.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA ENOS, ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más económicos de la población.

Probados siquiera una vez.

El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y á los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños á 50 ctmo. Cuellos á 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES.**

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además cojines de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL ACORAZADO

—DE— BERTHEAU & Co

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos Visítad tan bien atendido almacén

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sras. SCOTT & BOWNE, Nueva York.

Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacia ver más cercano al fin de su vida; la tos y la fiebre lo habian aniquilado; su figura era un espectro, solo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.

CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.

CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecia imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.

HABANA, Marzo 16 de 1903.

Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO C. REQUENA

Francisco de Castro

Para Semana Santa
Casa de Manuel Romero
 ha llegado un completo surtido de artículos para hombre: Corbatas de seda, camisas blancas y de color, cuellos, tirantes, ligas y ropade algodón y de hilo de escocia
 á la conocida
 Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Director y Admón.

FERNANDO BORGES P.

Precio de suscripción

Por un mes C. 1-00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
Casa N. 99—Apartado N. 86

“EL DERECHO”

MANUEL CASTRO QUESADA

El republicanismo josefino acaba de elegirlo su representante en el Congreso: será el gran vocero de nuestros principios, el brioso paladín de la buena causa.

Conocimos á Castro Quesada allá en 1897, en la tribuna y en la prensa, combatiendo con vigor la propaganda reeleccionista, deshaciendo errores y proclamando el triunfo de la verdad. Hoy es nuestro amigo, es quien no sabemos que admirar más, si su pujanza ó su firmeza porque entie sus múltiples energías de gallardo batallador resaltan con radiaciones espléndidas, su gran carácter y su gran corazón.

Nos congratulamos desde luego por sus futuros, seguros éxitos, porque Castro Quesada tiene además otra arma poderosa de combate: su arrogante, altiva juventud que no se humilla ni tampoco se doblega: es un “hombre” en el verdadero sentido que le diera aquel fracés insigne.

Colaboración

MUERTOS

Aunque ello va en bien de la buena reputación de los exquisitos sentimientos de las gentes, no por eso deja algunas veces de chocar las exageradas alabanzas que se hacen á los que dejan de existir y que generalmente se tributen, ó para dar á conocer sus dotes oratorios ó para captarse las simpatías de la familia del extinto. A los muertos sucede como á los que de pronto se hacen ricos.

Por feos que hubieran sido se tornan en verdaderos ángeles, si eran bruscos y ordinarios, los tornan en embales y cultísimos.

Cuando se murió la turbulenta doña Pacífica—aquella que mordió á don Cristóbal en las pantorrillas cuando le pegó á uno de los chicos y que me echó un poco de ceniza y almidón de yuca en los ojos cuando le pedí en matrimonio á su hija Balvenera—cuando murió doña Pacífica, digo, á la que todos le hacíamos la cruz por temor á sus bigotazos y á sus ojos torcidos—fué de ver las lástimas y llores de las vecinas.

Ay! no! no, no, no! ¿será posible? —decía doña Candelaria— ¡llevarse Dios este ángel!, el hondo vacío y la cicatrizada herida que ha dejado en mi pecho este insensible golpe, no se cerrará nunca, ay! no! no, Señor mío, jamás, jamás, jamás!

Y se dejó caer sobre una silla que se desbarató al repilín el peso de la gruesa señora,

Don Melchor—el marido de la difunta—entraba en el momento en que doña Candelaria había caído con un ataque y había botado una mesa con sus pataleos.

Sí, don Melchor; agrega doña Tiburcia—llevándose el pañuelo á los ojos. Su esposa era la emblema de la virtud; ¡cómo se afligía cuando miraba á los necesitados! Y qué sonrisa tan linda tenía—añade Hilaria—y una mirada tan dulce!

Doña Rosario lanzó un tal suspiro, que apagó tres velas que estaban cerca, y después dijo:

—Tenía una voz muy gramatical y muy dulce y un lunar en el hombro izquierdo, que le ví yo cuando ella tomaba baños tibios para curarse el cólico.

Y todas las vecinas siguieron haciendo recuerdos hasta que se cansaron y se fueron.

Lo mismo cuando murió don Juan el contratista,—aquel que quería matar á la mujer cada vez que experimentaba en ella sus gruesos puños—y que trataba á sus chicos como á perros, y que de puro avaro no había tenido un solo amigo cuando murió el feo don Juan, decía, era de oírse aquello. Pobre Dorotea! decía un vecino,—perder un marido que la amaba como jamás otro ha amado, como ama el blando céfiro á las dulces estrellas, como ama el blanco Sol á las olas del ancho mar, como ama . . . Otro vecino interrumpió al inspirado orador diciendo: Y estos pobres angelitos perder un padre que los miraba con toda la ternura de su alma blanca, más blanca que . . . pero el vecino no halla un término de comparación bien blanco lo que lo pone en apuros de lo que lo saca un gordo suspiro de satisfacción que se escapa del pecho de la viuda á la que todos miraron sorprendidos; ella,—para disimular—dijo jera un ángel. Y se llevó el pañuelo á los ojos—que estaban más secos que la tumba de un pobre.

Otras veces, estos lances se prestan para chascos.

La otra vez llegó don Crispín á la casa donde una señora que no conocía, había muerto. Un señor que le debía una cuenta al hermano de la difunta, lloraba á lágrima viva, para ver si prorrogaban el pagaré. Don Crispín creyó que era el marido de la muerta. Así fué que para quedar bien y darse á conocer exhaló un prolongado suspiro, y con voz conmovedora empezó.

Ay sí. fué un ángel de dulzura y amor, rodeó de solícito cuidado á sus padres y se consagró enteramente á la educación de sus hijos.

Calle Ud.—Don Crispín del señor—le interrumpió uno: ¿No vé que era soltera? ¿Ignora que sus papasitos murieron ellos dos de un susto, cuando ella solo tenía dos meses? ¡Ah! repuso don Crispín tomando el sombrero y saliendo sin despedirse.

HECTOR NARANJO.

Los Estados Unidos se declaran neutrales

El Gobierno nacional publica una proclama declarándose neutral

EXTRACTO DE LAS DISPOSICIONES MÁS IMPORTANTES

PROCLAMA

Resultando que desgraciadamente existe la guerra entre el Japón de una parte y Rusia de la otra;

Resultando que los Estados Unidos se encuentran actualmente en relaciones amistosas con ambos poderes contendientes;

Resultando que es deber, etc., etc., declaro y proclamo, Yo, Teodoro Roosevelt, Presidente de los Estados Unidos de Norte-América, etc., etc., que los siguientes actos quedan terminantemente prohibidos bajo severas penas, dentro del territorio y jurisdicción de los Estados Unidos:

1.—Aceptar una comisión ó ejercerla, para servir á cualquiera de los beligerantes ya sea por mar ó por tierra.

2.—Ingresar al servicio de los beligerantes como soldado, marinero ó tripulante de un buque de guerra ó corsario.

Siguen otras disposiciones en que se prohíbe armar expediciones en territorio nacional ó que esté bajo su jurisdicción, con el fin de ayudar á cualquiera de los beligerantes.

Se prohíbe á los beligerantes el uso de las aguas bajo la jurisdicción nacional, para maniobras belicosas ó prepararse en ellas para verificar ataques ó dar batallas.

Los buques beligerantes no podrán hacer provisiones de guerra en ningún puerto nacional, permitiéndoseles solo la toma de carbón con anuencia de las autoridades.

En los números 1 y 2 de una disposición subsiguiente se hace pública la garantía de la propiedad de los beligerantes, cuando la misma consta de bienes muebles transportados por buques neutrales.

Se ordena que toda persona dentro de territorio sujeto á la jurisdicción nacional, debe mantenerse imparcial y no participar directa ó indirectamente en dicha guerra; y además, que los privilegios á que tengan derecho los beligerantes y sus buques les deben ser dispensados por igual é imparcialmente.

Termina la proclama repitiendo á los que se encuentran bajo la jurisdicción y protección nacional, el deber en que están de observar la más estricta neutralidad en el conflicto presente entre Rusia y el Japón y que todos aquellos que violen los preceptos de esta proclama, perderán el derecho á la protección que dispensará la nación á los que la observen.

Colombia y Venezuela

De carta dirigida á amigo nuestro, por persona bien informada, tomamos lo siguiente:

“De Venezuela nada nuevo. Los temores de agresión contra Colombia, no tienen fundamento alguno; el Gobierno solo se ha preocupado de las reformas que se proyectan, y de las que resolverá el Congreso que se reunirá el 20 de los corrientes. De Maracaibo anuncian que en Febrero se reanudarán las relaciones diplomáticas entre Colombia y Venezuela, con forme á las conferencias en New York entre Reyes, Herrán, Mr. Bowen, Ministro americano en Caracas y General Hernández, Ministro venezolano en Washington. Mr. Bowen llegó á Caracas el 3 de este mes, pero hasta ahora nada más hemos sabido.

Siguen los crímenes

Persona que acaba de llegar de Nicaragua, rompiendo montes y á todo escape, como es uso venir de aquel país recogido por instituciones y personas liberales, nos da la noticia siguiente:

Estaban ahorrados en la penitenciaría de Managua por el delito de haber acompañado en la revolución de marzo próximo pasado al General don Emiliano Chamorro, no obstante el decreto de amnistía, aquel que exigió el Presidente de El Salvador, y los Coroneles don Tomás Macís rivense, Rafael Suárez y Manuel Morales de Juijalpa.

A las 11 de una noche de los últimos días de febrero próximo pasado fueron sacados de la penitenciaría el Coronel Macís y otro de sus compañeros juijalpenses.

Ni Macís ni el compañero que se ignora cual de los dos sea, volvieron á su prisión, ni persona los ha vuelto á ver.

Como el asesinato nocturno y silencioso es ya en aquel desventurado país, fórmula corriente, todos creen allá que á Macís y compañero les ha tocado la suerte de Francisco Campaña, Samuel Landaverde y ciento más á quienes han sacado en la obscuridad y no han vuelto á ver la luz. . . .

Vibraciones del cable (EXTRACTO)

La guerra ruso-japonesa

—Entre Inglaterra y Rusia por los asuntos de Persia, existen rivalidades serias. En Siestán y Khorasán, los agentes secretos británicos riegan falsas noticias con respecto á los triunfos del Japón, teniendo por objeto este procedimiento, minar el prestigio ruso.

—En París fué hecho preso un oficial empleado en el Ministerio de Marina, por haber ofrecido vender á un oficial japonés, secretos navales franceses.

—El Japón continúa en su plan de agredir por mar y tierra. Las fuerzas del Mikado se preparan para asaltar un gran golpe á su enemigo.

—En el campo de operaciones se encuentran ya más de doscientos mil japoneses.

—El Gobierno de Corea publicará un decreto anunciando que la publicación del protocolo anula las concesiones dadas á Rusia.

—En Lejano Oriente ha subido considerablemente el precio del pan.

—Dentro de dos semanas el Japón tendrá en Corea un ejército de 150,000 hombres. Pronto comenzará el desembarco de tropa en Gensan.

—Dentro de una semana los puertos del Norte estarán libres del hielo y las tropas japonesas podrán desembarcar cerca de Chinampo.

—Extraordinarias medidas se han adoptado por el Gobierno japonés para la construcción del Ferrocarril de Seul á Wiju.

—Los rusos se están reconcentrando en un punto situado á veinte y cinco millas al Norte de Anjú.

—El almirante Makroff, ha sido señalado para que tome el mando de la flota rusa. Hará un completo cambio en la táctica.

—Una escuadra de torpederos rusos hundió á un torpedero japonés. Los rusos perdieron un cazatorpederos.

Elección de Diputados

SAN JOSÉ

Propietarios:

Don Gregorio Martín

„ Federico Tinoco

Lic. „ Mauro Fernández

„ Manuel Castro Q.

„ Pedro Pérez Z.

„ Tobías Zúñiga M.

„ Elías Castro Ureña

„ Vidal Quirós

Suplentes:

Pb.º José Badilla, Félix Pacheco, Carlos Sáenz y Jaime Carranza.

(Por telégrafo)

CARTAGO

Recibido 4½ p. m.

Propietarios:—Francisco Ortíz y Francisco Jiménez.

Suplente:—Ramón Matías Quesada.

ALAJUELA

Recibido 5 p. m.

Propietarios:—Don Manuel Sandoval y don Juan Vega L.

Suplente:—Don Leoncio Martínez.

HEREDIA

Recibido 6½ p. m.

Diputado propietario:—Lic. Juan Félix González.

LIMÓN

Recibido 3 p. m.

Don Francisco J. Oreamuno salió electo Diputado propietario por esta Comarca, por unanimidad de votos.

PUNTARENAS

Recibido 5½ p. m.

Licdo. don Pablo M. Rodríguez salió electo Diputado por esta Comarca.

LIBERIA

Recibido 3½ p. m.

Propietario:—Don Federico Ferron.

Suplente:—Don Rafael Rivera.

DE PLACEMES

Limón 13. Recibido á las 12 p. m.

—Estamos de plácemes. Ayer á las 6 p. m. llegó hasta el muelle Nacional un tren de la “Northern Railway Co.” con dos carros llenos de personas que entusiasmadas victoreaban el triunfo alcanzado por esta compañía. Tren pasó orilla del Tajamar. Todos celebramos actitud del Gobierno en este asunto.

Corresponsal.

LAS ELECCIONES EN EL GUANACASTE

General descontento reina en aquellos pueblos con el triunfo obtenido por Ferron en las elecciones de diputados efectuada ayer en Liberia.

Momentos después de pasada ésta, un número considerable de ciudadanos se reunieron firmando un acta en la que piden sea anulada la elección, calificándola de ilegal.

El movimiento lo dirige el Diputado suplente señor Rivera.

Hoy en la mañana corrian muchos rumores al efecto, que por su gravedad no le damos publicidad.

CORRESPONDENCIAS

De Limón

—Corre la especie de haberse ahogado en el río Matina un negro,

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL

Medicina.--SEGURA Cura.--INFALIBLE

Preparado por Jiménez y CIA

Depósito "LA VIOLETA"

pero no hay tal; lo único que ocurrió fué que un bote cargado de cocos y con tres marineros á su bordo volcó viéndose uno de ellos en peligro.

—Los cacos están haciendo de las suyas por estos lados con la seguridad de que la policía no interviene con ellos.

—Parece que será un hecho el Ferrocarril de ésta á Bocas del Toro. La idea ha causado en ésta satisfacción general.

—En Zent, murió un individuo del interior de apellido Quesada de fiebre amarilla. Es el único caso habido hace dos meses. No obstante las palúdicas ocasionan por aquellos malos lugares algunas víctimas.

—En cada buque llegan más y más negritos de Jamaica y Colón á trabajar en las haciendas de la línea. La mayor parte vienen ya contratados á ganar ₡ 1.75 y ₡ 1.50 diario.

CORRESPONSAL.

Oficial

GOBERNACION:

Aprobando la organización de la planta de empleados dada por la municipalidad de los cantones de San Ramón y Turrialba.

POLICIA:

—Facultando á la Junta Edificadora de la iglesia de Turrúcares para la celebración de tres turnos.

En solicitud de don Guillermo Tinoco Gutiérrez en que pide permiso para exhumar los restos de doña Dolores Gutiérrez, Iglesias se acordó de conformidad.

FOMENTO:

—Se nombra á don Manuel González Zeledón para que represente al Gobierno en la Exposición Universal de Louisiana. Las funciones del señor González Zeledón como Director General de Estadística, se le recargan al Jefe de la Sección Comercial don Manuel Cuervo.

Haz de noticias

—A don Agustín Salazar le fué robado por una sirviente que en su casa tenía, ₡ 50.00 en metálico.

—Es efectiva la prisión á que en Nicaragua ha sido reducido el Lic. don Franc. Faerron.

—En Patarrá aprehendió ayer el resguardo un depósito de aguardiente clandestino.

—Según parece, en Cartago ha sido lanzado don Manuel de Jesús Jiménez, como candidato á la diputación por un círculo de amigos.

—A la Compañía de Zarzuela le ha sido prohibida la representación de una zarzuela del género chico.

—Esta misma compañía ha contratado á tres coristas nacionales para trabajar con ellos en el Salvador.

—Corre de nuevo la especie, de que don Ricardo Mora Fernández ocupará el Ministerio de Gobernación.

—En San Antonio de Belén fué picada por una culebra Antonia González. Su estado es grave.

Rápidas

—Hoy se inaugurarán en toda la República la apertura de las escuelas primarias.

—Esta noche se efectuará en la "Liga de Obreros" una sesión extraordinaria.

—Se dice que un extranjero [comerciante] fué favorecido con el premio mayor en la lotería jugada ayer.

—Se dice que una respetable casa exportadora ha recibido un cable de Londres, avisándole una gran baja que ha tenido nuestro 'daffé' en aquel mercado. En cambio otros muchos agregan que la bola, pues, tal la consideraran, es un medio de especulación adoptado por los exportadores.

—Ayer siete policías sorprendieron una casa de juego por "Chile-Perro". Algunos de los jugadores fueron detenidos.

—Por el Colegio de Señoritas un trasnocador disparó la carga de su revólver, produciendo la natural alarma.

—A la señora Rafaela García le hurtaron un magnífico pañolón de seda.

—En la casa de don Gerardo Ramírez dió principio anoche un incendio, que fué atajado á tiempo.

—Una niña como de seis años de edad, que decía llamarse Juanita, ayer á medio día se encontraba perdida en la Calle del Comercio. La señora Elvira Pérez la recogió entre gándola luego á la policía.

CRONICA

Hurto

En la mañana de antier, un desconocido, le arrebató á la menor Juana Ávalos un billete de Banco de ₡ 10.00 que la niña llevaba á solicitar cambio á una pulpería cercana á su casa. El ladrón desapareció prontamente.

Proyecto

Los ingenieros de la United Fruit Co. se encuentran en la actualidad en Bocas del Toro haciendo los trasos y planos de la vía ferroviaria en proyecto que unirá aquel puerto con Limón. Esto lo sabemos de fuente bien informada.

Lotería

De la jugada en Méjico el 25 del mes próximo pasado, cayeron en esta República en premios pequeños como ₡ 2000.00 oro americano.

Herido

El joven Mateo Barrios fué herido en la cabeza debido á una piedra que le arrojó otro niño de su misma edad de apellido Bonilla. La lesión de que adolece Barrios no es de importancia.

Qué bofetón!

Antier, después de terminadas las peleas de gallos, un individuo de apellido Figueredo, dió á otro tan fuerte bofetón, que le ocasionó en el interior de la boca una seria lesión. Todo fué por asuntos de una apuesta, que según parece el agredido negó al oprimir.

Clandestino

Anoche se decía de un matrimonio clandestino que se había efectuado en esta ciudad. No tenemos detalles.

Curiosos

De Limón nos comunican, que han sido muchos los peones que de aquel puerto se han embarcado con dirección á Bocas del Toro con el único fin de inspeccionar de cerca los estragos producidos por el incendio. Así mismo se nos informa que la United Fruit Co. ha favorecido de una manera aplausible á todas aquellas familias que han quedado sin hogar.

Rumor

Corre la especie de que un empresario extranjero propuso al Gobierno le fuera sedido el Ferro Carril al Pacífico en arrendamiento y que se le contestó que por lo pronto no se había pensado en tal cosa.

Hecho de sangre

En Puerto Escondido tuvo lugar una riña á machete limpio, de la que resultó con dos heridas en la mano derecha Isaac Obregón, quien fué traído á esta ciudad. El heridor, Mercedes López, puso pies en polvorosa.

Accidente

Ayer al anochecer se quemaron los alambres conductores de la fuerza eléctrica de luz incandescente de la Electric Light y Co., interrumpiéndose el servicio por algunas horas.

A las 8 p. m.

A ésta hora terminaron en ésta ciudad las elecciones de diputados efectuados ayer.

Sepelio

Ayer dejó de existir la esimable señorita Antonia Rohomser. Hoy á las diez de la mañana se efectuó su entierro siendo acompañados sus restos á la última morada en medio de escogido y numeroso acompañamiento.

Para lo porvenir

Un ligüero nos ha traído para su publicación una lista de aquellos electores de la Liga que faltaron á sus promesas á la hora de la elección de diputados efectuada ayer, no votaron por el candidato oficial de aquella colectividad. No queremos lastimar susceptibilidades, razón porque no le damos publicidad. Bástanos decir que son ocho los desertores, y que la Liga sabrá corresponderles tal cual se merecen.

Herido

Antonio Rubio lo fué ayer, en Puntarenas, por Rosendo Villegas. Después de una acalorada disputa, Villegas con un cortaplumas ocasionó una leve lesión en el brazo izquierdo á su contendiente.

Lotería

Con los premios mayores resultaron favorecidos en la lotería jugada ayer las cantidades siguientes: Número 6,280 con ₡ 5,000, el 2,278 con ₡ 1,000 y el 4,878 con ₡ 500.00.

Robo

En la noche de ayer le fué robado á don Amancio Blanco un magnífico reloj de oro. El robo tuvo lugar en su casa de habitación. El ladrón se introdujo por una ventana de la calle á la sala de la casa tomando la alhaja que se encontraba sobre una mesa.

Para el Salvador

En los primeros días del entrante mes de abril, la compañía Unda se trasladará al Salvador donde abrirá una larga temporada teatral. Su representante partió hoy con dirección á aquella República.

Expedición

En Cartagena se encuentra una nueva expedición llegada del interior de Colombia, en estos últimos días. Es compuesta de voluntarios. Su jefe lo es el distinguido jurisconsulto señor General don José Dolores Monsalve. La expedición fué recibida con gran entusiasmo en aquella población.

¿Por qué será?

Increible parece que don Juan Bautista Romero Casal no acepte la Dirección de Escuelas de esta Ciudad.

Ocurrirá algo en la política de la Enseñanza? Ignoramos. La franqueza en todo asunto debe resplandecer. En Santo Domingo, no comulgamos con la diplomacia infamante.

(Comunicada.)

Poder generalísimo

He conferido al Licenciado don Máximo Fernández, y durante mi ausencia debe entenderse con él doto el que tenga con migo algún negocio. San José, marzo 5 de 1904.

CRISANTO MORA.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESORAS DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura toda lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 19 de Marzo de 1904

Vapor FARRAGUT	para Boston, vía Jamaica...	Martes
— BELVERNON	" Mobile	Miércoles
— BAKER	" Nueva Orleans	Viernes
— VENUS	" Nueva Orleans	Sábado

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los climas mas calientes que han sido tan bien aceptadas, que las minas sólo esas consume hoy.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA NACIONAL

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos, además de elaborar concerniente á su ramo, prepara también harina de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION. - Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, avisar al DIRECTOR del establecimiento. SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.



REGALO

Daremos un premio de.....
 \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.
 J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 oyo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes por el apartado n° 153. San José.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago *no se curan con hambre*. Las enfermedades del estómago *no se curan con purgantes*.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando *algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano*. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Nº 2. G.

CERVECERIA TRAUBE CERVEZA NEGRA LAGER BEER MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS

De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON

SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones
 Manuel Barahona, GERENTE

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

ULCERAS,

LLAGAS,

HERIDAS,

LACERACIONES,

HERPES,

ECZEMA,

SARPULLIDO,

GRANOS,

EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matacero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José 9 de Noviembre

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"